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О защите диссертации на соискание учёной степени кандидата экономических наук Ло 

Тхи Хонг Ван [ФГАОУ ВО «Санкт-Петербургский политехнический университет 

Петра Великого»] по теме «Управление развитием промышленности в рамках модели 

устойчивого развития экономики (на примере Социалистической Республики 

Вьетнам)» 

 

Защита диссертации по специальности 08.00.05 – Экономика и управление народным 

хозяйством состоялась 08.04.2021 на заседании Диссертационного совета Д 999.056.02 на базе 

ФГАОУ ВО «Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Великого», ФГАОУ 

ВО «Национальный исследовательский университет ИТМО». 

 

В диссертации рассмотрены теоретические положения и практические рекомендации 

по совершенствованию управления промышленностью как ключевого элемента модели 

устойчивого развития экономики СРВ. Проведённое исследование подтвердило, что 

сегодняшняя модель развития экономики Вьетнама устарела, поскольку основана на 

экстенсивных факторах, что порождает различные дисбалансы. Анализ автором триады 

устойчивого развития выявил, что во Вьетнаме экономика не в полной мере дополнена 

другими направлениями развития – социальным и экологическим. Сделан вывод, что базовая 

модель экономического развития, действовавшая до 2020 г., тем не менее позволила решить 

поставленные задачи и подготовить условия для перехода к модели устойчивого роста 

экономики в период 2021–2040 гг. 

 

Научный руководитель: д. э. н., доцент Гузикова Людмила Александровна. 

Ведущая организация: ФГБОУ ВО «Воронежский государственный технический 

университет». 

 

Основные публикации по теме диссертации 

 

1. Ло Тхи Хонг Ван, Гузикова Л.А. Вызовы и перспективы развития обрабатывающей 

промышленности Вьетнама в контексте индустрии 4.0 // Вестник Забайкальского 

государственного университета. 2020. Т. 26. № 9. С. 84–92.  

2. Ло Тхи Хонг Ван. Повышение производительности труда как главная движущая сила 

устойчивого развития промышленности Вьетнама // Экономические науки. 2020. № 11 (192). 

С. 133–137.  

3. Ло Тхи Хонг Ван, Гузикова Л.А. Индустрия 4.0 во Вьетнаме // Азия и Африка сегодня. 

2020. № 8. С. 64–68.  

4. Ло Тхи Хонг Ван, Аксёнова О.А. Обучение вьетнамских студентов в России // Азия 

и Африка сегодня. 2017. № 6. С. 47–50. 
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The Ph.D. (Economics) thesis by Lo Thi Hong Van [Federal State autonomous educational 

institution of higher education “Peter the Great Saint Petersburg Polytechnic University”] on 

the theme “The Industry Development Management in the Frameworks of Stable Economic 

Development (the Pattern of the Socialist Republic of Vietnam)” 

 

The thesis defense in specialty 08.00.05 – Economics and Management of National Economy 

took place on 08.04.2021 at the session of Dissertation Council D 999.056.02 on the base of FSAEI 

HE “Peter the Great Saint Petersburg Polytechnic University”, FSAEI HE “ITMO University”. 

 

The thesis discusses theoretical theory and practical recommendations to improve industry 

management as the key model element of stable economic development of the SRV. The investigation 

has confirmed that the current model of economic development of Vietnam is out of date, as it is 

based on extensive factors, which generates various disbalances. The author’s analysis of the triad of 

stable development has revealed that economy in Vietnam is not completely supplemented with other 

development trends, such as social and ecological ones. The author has concluded that the basic model 

of economic development which had acted till 2020, nevertheless, has permitted to achieve the 

objectives and to prepare conditions to turn to the model of stable economic growth in the period of 

2021–2040. 

 

Academic adviser: Guzikova Lyudmila Aleksandrovna, D.Sc. (Economics), Assistant 

Professor. 

Leading organization: Federal State budget educational institution of higher education 

“Voronezh State Technical University”. 

 

 

 

О защите диссертации на соискание учёной степени кандидата политических наук 

Вершининой Валерией Валерьевной [ФГАОУ ВО «МГИМО (университет) МИД РФ»] 

по теме «Региональные интеграционные группировки во внешней политике держав 

среднего уровня (на примере Вьетнама)» 

 

Защита диссертации по специальности 23.00.04 – Политические проблемы 

международных отношений, глобального и регионального развития состоялась 20.05.2021 на 

заседании Диссертационного совета MGIMO 23.00.04.0035 на базе ФГАОУ ВО «МГИМО 

(Университет) МИД РФ».  

 

В рамках данного диссертационного исследования рассмотрена роль региональных 

интеграционных группировок и институтов во внешней политике Вьетнама. В нём дан анализ 

региона Юго-Восточной Азии, хотя более предметно автор концентрируется на изучении 

Вьетнама как объекта, вызывающего сегодня особый научный интерес, поскольку он 

представляет активно развивающуюся новую среднюю державу.  

В отличие от предпринятых ранее попыток объяснить феномен средних держав через 

призму их отношений с великими державами, в данной работе сделан акцент на роли 
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региональных интеграционных группировок и институтов во внешней политике средних 

держав как инструмента усиления их влияния на международной арене. Несмотря на 

фиксацию во многих научных публикациях такого феномена, как «держава среднего уровня», 

в современной науке по международным отношениям нет фундаментальной теории, дающей 

комплексное объяснение данному явлению. Диссертантом предпринята попытка 

сформулировать общие критерии выделения держав среднего уровня с учётом их 

количественных и качественных показателей. По итогам исследования выдвинута 

предварительная формулировка закономерностей внешнеполитического поведения средних 

держав на примере Вьетнама, что позволяет двигаться дальше в сторону большей 

концептуализации данного феномена.  

 

Научный руководитель: к. полит. н., доцент кафедры востоковедения МГИМО МИД 

России Колдунова Екатерина Валерьевна.  

Рецензенты: д. и. н. Канаев Евгений Александрович, профессор факультета мировой 

экономики и мировой политики НИУ «Высшая школа экономики»; 

     д. полит. н. Стрежнева Марина Вадимовна, профессор кафедры интеграционных процессов 

Европейского учебного института МГИМО МИД России. 

 

Основные публикации по теме диссертации 

1. Вершинина В.В. «Державы среднего уровня» в международных отношениях: 

сравнительный анализ концептуальных подходов // Сравнительная политика. 2020. № 3. 

С. 25–40.  

2. Вершинина В.В. Вклад АСЕАН в дело мира // Международные процессы. 2017. Т. 

15. № 3. C. 120–123.  

3. Вершинина В.В. Особенности двустороннего сотрудничества Вьетнама со странами 

– членами АСЕАН в 2010–2020 гг. на примере Индонезии, Малайзии и Филиппин // Юго-

Восточная Азия: актуальные проблемы развития. 2020. Т. 3. № 3 (48). С. 189–201.  

4. Вершинина В.В. Совещание министров обороны стран – членов АСЕАН и 

диалоговых партнеров (СМОА+) как новый элемент формирующейся архитектуры 

безопасности в Юго-Восточной Азии // Юго-Восточная Азия: актуальные проблемы 

развития. 2020. Т. 3. № 4 (49). С. 34–46.  

5. Вершинина В.В. Председательство Вьетнама в АСЕАН в 2010 и в 2020 г.: итоги и 

перспективы // Азия и Африка сегодня. 2021. № 1.  

 

 

The Ph.D. (Politics) thesis by Vershinina Valeria Valeryevna [Federal State autonomous 

educational institution of higher education “MGIMO (the University) of MFA RF”] on the 

theme “Regional Integration Groupings in Foreign Policy of Middle Powers (the Pattern of 

Vietnam)” 

 

The thesis defense in specialty 23.00.04 – Political problems of international relations, global 

and regional development took place on 20.05.2021 at the session of MGIMO Dissertation Council 

23.00.04.0035 on the base of FSAEI HE “MGIMO (the University) MFA RF”.  

 

https://mgimo.ru/people/koldunova/
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In the frameworks of this thesis the role of regional integration groupings and institutions in 

Vietnam’s foreign policy is discussed. The work contains the analysis of Southeast Asian region. But 

the author concentrates more concretely on the study of Vietnam being today the object of a special 

scientific interest, while it is an actively developing new middle power.  

In contradistinction to former attempts to explain the phenomenon of middle powers through 

the prism of their relations with great powers this work emphasizes the role of regional integration 

groupings and institutions in foreign policy of middle powers as a tool to enhance their influence on 

the international scene. Despite the fixation of such a phenomenon as “a middle power” in many 

scientific publications, current science on international relations possesses no fundamental theory 

comprehensively explaining this phenomenon. The author of the thesis has made an attempt to 

formulate general criteria of singling out middle powers taking into account qualitative and 

quantitative indices. The results of the investigation permit to bring forward a preliminary formulation 

of the regularities of middle powers’ foreign policy behavior (the pattern of Vietnam), which allows 

to move on towards better conceptualization of this phenomenon.  

 

 Academic adviser: Koldunova Yekaterina Valeryevna, Ph.D. (Politics), Assistant Professor of 

the Department of Oriental Studies, MGIMO MFA RF. 

Reviewers: Kanaev Yevgeny Aleksandrovich, D.Sc. (History), Professor of the Faculty of 

World Economics and World Politics, National Research University “Higher School of Economics”;  

     Strezhneva Marina Vadimovna, D.Sc. (Politics), Professor of the Department of Integration 

Processes of European Studies Institute, MGIMO MFA RF. 

 

 

 

О защите диссертации на соискание учёной степени кандидата исторических наук 

Москалёвым Петром Эдуардовичем [ФГБОУ ВО «Санкт-Петербургский 

государственный университет»] на тему «Зарубежные китайцы в истории Таиланда и 

Вьетнама в XX – начале XXI в.» 

  

Защита диссертации по специальности 07.00.03 – Всеобщая история (новая и новейшая 

история) состоялась 28.06.2021 на заседании диссертационного совета СПбГУ А07.21.3162 на 

базе ФГБОУ ВО «Санкт-Петербургский государственный университет».  

Автор представил комплексный сравнительно-исторический анализ, синтез и 

систематизацию сведений о роли зарубежных китайцев в историческом развитии Таиланда и 

Вьетнама, их влиянии на общественные процессы, происходившие в этих странах в XX – 

начале XXI в. В диссертации впервые проанализированы общие черты и различия в 

положении зарубежных китайцев в двух странах, а также прослежены исторические 

предпосылки и спрогнозированы вероятные последствия этого сходства и различий. Впервые 

в российской историографии выявлена роль геополитических факторов, таких как «дуги 

нестабильности», в механизме развития китайских диаспор в новой и новейшей истории 

Вьетнама и Таиланда. Отмечено, что в настоящее время Таиланд и Вьетнам вынуждены 

постоянно балансировать между интересами Китая и США во внешнеполитической сфере, 

при том что зачастую ни те, ни другие не отвечают в полной мере их собственным 
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экономическим интересам, тесно связанным с фактором зарубежных китайцев в экономиках 

обеих стран. 

  

 Научный руководитель: доктор исторических наук, профессор Колотов Владимир 

Николаевич. 

Рецензенты – члены диссертационного совета:  

Дьяков Николай Николаевич, д. и. н., СПбГУ; 

Лексютина Яна Валерьевна, д. полит. н., СПбГУ; 

Самойлов Николай Анатольевич, д. и. н., СПбГУ; 

Котин Игорь Юрьевич, д. и. н., Музей антропологии и этнографии им. Петра Великого 

(Кунсткамера) РАН; 

Мосяков Дмитрий Валентинович, д. и. н., Институт востоковедения РАН; 

Тэйер Карлайл Алан, к. и. н., Университет Нового Южного Уэльса, Австралия.  

 

Основные публикации по теме диссертации 

1. Москалёв П.Э. Зарубежные китайцы во Вьетнаме в конце XIX – начале XXI в. // 

Юго-Восточная Азия: актуальные проблемы развития. 2019. Т. II. № 3 (44). С. 203–217. 

2. Москалёв П.Э. Зарубежные китайцы в экономическом развитии Таиланда в XX – 

начале XXI в. // Юго-Восточная Азия: актуальные проблемы развития. 2019. Т. I. № 1 (42). С. 

187–203. 

3. Москалёв П.Э. «Зарубежные китайцы» в историческом развитии Лаоса в конце XIX 

– начале XXI в. // Юго-Восточная Азия: актуальные проблемы развития. 2017. Вып. 36. С. 

210–227. 

 

 

The Ph.D. (History) thesis by Moskalyov Petr Eduardovich 

(Federal State budget educational institution of higher education “Saint Petersburg State 

University”) on the theme “Foreign Chinese in the History of Thailand and Vietnam in the 

20th – early 21st cent.” 

 

The thesis defense in specialty 07.00.03 – World History (Modern and Recent History) took 

place on 28.06.2021 at the session of Saint Petersburg State University Dissertation Council 

А07.21.3162 on the base of FSBEI HE “Saint Petersburg State University”.  

 

The author has presented complex comparative-historical analysis, synthesis and 

systematization of information on the role of foreign Chinese in historic development of Thailand 

and Vietnam, on their influence on social processes in these countries in the 20th – early 21st 

centuries. For the first time, the dissertation has analyzed common traits and distinctions in the 

position of foreign Chinese in both the countries. Also, historic pre-requisitions of these similarities 

and distinctions have been observed and their probable consequences have been predicted. For the 

first time in Russian historiography the author has revealed the role of geopolitical factors, such as 

“instability arcs”, in the development mechanism of Chinese diasporas in modern and recent history 

of Vietnam and Thailand. It has been mentioned that currently Thailand and Vietnam are forced to 

balance constantly between the interests of China and the US in foreign policy, though often neither 
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of them fully meets their own economic interests closely connected with the factor of foreign Chinese 

in the economies of the both countries.  

 Academic adviser: Kolotov Vladimir Nikolaevich, D.Sc. (History), Professor. 

 

Reviewers – Dissertation Council members:  

Dyakov Nikolay Nikolaevich, D.Sc. (History), Saint Petersburg State University; 

Leksyutina Yana Valeryevna, D.Sc. (Politics), Saint Petersburg State University; 

Samoylov Nikolay Anatolyevich, D.Sc. (History), Saint Petersburg State University; 

Kotin Igor’ Yuryevich, D.Sc. (History), Peter the Great Museum of Anthropology and 

Ethnography (the Kunstkamera), RAS; 

Mosyakov Dmitry Valentinovich, D.Sc. (History), Institute of Oriental Studies, RAS; 

Thayer Carlile Alan, Ph.D. (History), the University of New South Wales, Australia.  

 

 


